

TRANSCRIPCIÓN

COMPARECENCIA CONJUNTA DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, Y LA PRIMERA MINISTRA DE LA REPÚBLICA DE FINLANDIA, SANNA MARIN, ANTE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN EN LA MONCLOA

Madrid, 26 de enero de 2022

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Presidente.- Buenos días.

Gracias a los medios de comunicación por atender esta comparecencia de prensa y gracias a la primera ministra de Finlandia, bienvenida a España.

La verdad es que es un verdadero honor recibirte en nuestro país, una visita que agradezco con sinceridad.

Como saben, el Consejo Europeo nos brinda muchas ocasiones para poder hablar Finlandia y España, pero realmente existen pocas oportunidades como la de hoy, para poder sentarnos y hablar de nuestra agenda bilateral, discutir en profundidad tanto esa relación bilateral como la intensa agenda europea y los enormes retos que tenemos por delante.

El Gobierno de España valora su relación con los países del norte de Europa, de los que siempre se ha sentido especialmente cercano en muchísimos aspectos.

Por eso doy especial valor a esta primera visita de la primera ministra que realiza a nuestro país. España y Finlandia somos más parecidas de lo que pudiera concluirse desde un análisis basado solamente en la dimensión geográfica y la reunión que hemos mantenido nos ha permitido precisamente subrayar esas similitudes.

Ambos somos países que tienen un límite exterior de la Unión Europea, tanto en el norte como en el sur, en el este y en el oeste, pero esa realidad nos hace entender mejor algunas cuestiones, como es, por ejemplo, la complejidad de las relaciones de vecindad.

Y también se reafirma nuestra convicción europeísta.

Ambos somos gobiernos liderados por la familia socialdemócrata, lo que refuerza, creo, ese nuevo rumbo político que las ciudadanas y los ciudadanos en Europa y en otras partes del mundo están dando a la hora de elegir soluciones diferentes a la crisis derivada de la pandemia, basadas lógicamente en la dignidad y en la justicia.

Ambos constatamos en nuestra propia experiencia las consecuencias del cambio climático. Compartimos la urgencia y la centralidad de llevar a cabo esa transición verde, esa transición ecológica que tiene que ser justa, como objetivo colectivo de la Unión Europea y también de nuestras sociedades.

Y la configuración de ese compromiso colectivo, al que hay que sumar algo muy importante en lo que Finlandia es vanguardia de Europa, que es la transformación



digital, debe tener en cuenta dos aspectos nacionales cuyo abordaje también compartimos Finlandia y España. El primero es el del reto demográfico de grandes extensiones de territorio nacional y la realidad insular de algunas partes de nuestros países. Todas estas similitudes explican nuestra determinación, ratificada hoy, para reforzar nuestros vínculos bilaterales y nuestra cooperación bilateral.

Vamos a prestar especial atención al ámbito de la digitalización, donde España tiene mucho que aprender de Finlandia, aprovechando precisamente el marco y las oportunidades que nos ofrecen los fondos europeos, los fondos Next Generation. También, lógicamente, esperamos poder recuperar pronto los flujos turísticos previos a la pandemia.

Tenemos muchísimos finlandeses y finlandesas que desean venir a nuestro país a disfrutar de nuestras costas, de nuestra cultura, de nuestro patrimonio, y esperamos que efectivamente eso se vaya recuperando conforme pasan los meses.

Vamos a impulsar la coordinación en el ámbito multilateral, en la defensa de nuestros valores compartidos como hasta ahora, con la promoción de la igualdad de género, de la agenda de mujeres, paz y seguridad, o del diálogo como solución de controversias y los esfuerzos de mediación.

Y vamos a seguir colaborando en la Unión Europea para abordar de forma constructiva muchos de los debates que tenemos por delante.

Como saben, estos últimos días hemos estado desde el Gobierno de España en contacto permanente con los distintos representantes de la Unión Europea y de la OTAN, así como con distintos líderes europeos, como la primera ministra, para valorar la situación en la frontera de Ucrania.

España, como saben, tuve ocasión, además de trasladárselo al presidente Zelenski, es el que apoya la integridad territorial y la soberanía nacional de Ucrania.

Creo que Europa comparte la preocupación por la evolución de los acontecimientos, así como el convencimiento de que debemos exigir el respeto a la legalidad internacional, al derecho internacional que exige, entre otras cuestiones, el respeto a la soberanía nacional, a la integridad territorial de las naciones.

Y también que es el momento de la diplomacia, de la distensión y del diálogo.

Y finalmente, quisiera decir también que ambos gobiernos, como socialdemócratas, estamos comprometidos en abrazar la dimensión social y feminista de la política y en aportar un enfoque progresista a la agenda europea desde el diálogo.

En fin, creo que temas como el clima, la taxonomía, las nuevas reglas fiscales, el pacto migratorio que también es importante y de asilo. En fin, los gobiernos de

España y Finlandia compartimos la necesidad de abordarlos desde una óptica que no sea la de bloques, sino desde una óptica de integración dentro de la Unión Europea.

Creo que la pandemia nos ha enseñado a trabajar desde lo que nos une y también visibilizar los espacios que nos llevan hacia el beneficio y hacia el interés común. Y este es el campo en el que la primera ministra de Finlandia y yo mismo estamos comprometidos a desarrollar.

Concluyo agradeciéndote Sanna, agradeciéndote, primera ministra, tu visita a Madrid y espero corresponderla dentro de poco en Helsinki también con una visita por parte del Gobierno de España.

INTERVENCIÓN DE LA PRIMERA MINISTRA DE LA REPÚBLICA DE FINLANDIA, SANNA MARIN

Muchísimas gracias, Pedro, por esta visita. Estimados representantes de los medios. Estoy feliz de estar en Madrid para tratar la situación internacional, la cooperación en la UE y cuestiones bilaterales con el primer ministro Sánchez. Finlandia y España piensan de manera similar en muchos asuntos y tienen buenas posibilidades de colaborar tanto bilateralmente como en la Unión Europea. Bilateralmente, buscando incrementar la cooperación y los contactos de negocios en digitalización y tecnología verde, economía circular, energía, eficiencia, además de la gestión del agua y los desechos, todas ellas áreas interesantes para la colaboración de nuestros países y economías.

Finlandia y España comparten la misma visión por lo que se refiere a valores europeos como el imperio de la ley, derechos humanos e igualdad de género. Finlandia acaba de empezar un período de tres años en el Consejo de Derechos humanos de Naciones Unidas y la igualdad de género es una de nuestras prioridades. Valoro mucho el apoyo que España y el presidente Sánchez han dado en este asunto. Es especialmente importante y de actualidad frente a los llamados movimientos "anti-gender" [contrarios a la ideología de género]. Trabajar juntos en la Unión Europea es especialmente importante para España y Finlandia, particularmente por lo que respecta a los desafíos mundiales. Albergar un fuerte partenariado con África y encontrar caminos concretos para colaborar en la transición verde y la digitalización son también prioridades compartidas.



La próxima cumbre Unión Europea-África es también un hito importante en este esfuerzo. La situación de inseguridad en Europa por supuesto que nos genera una honda preocupación. La Unión Europea tiene que mantenerse unida y transmitir mensajes claros. Los principios fundamentales de la seguridad y la estabilidad europea deben mantenerse intactos. Cualquier enfoque basado en bloques debe rechazarse. La libertad de los estados de elegir sus alianzas de seguridad debe respetarse. La seguridad en Europa se puede reforzar a través de un diálogo que nos permita continuar con el control de armamentos y con medidas de desarrollo de confianza. La Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa, la OSCE es un foro muy útil para este tipo de diálogo, y ahora es el momento del diálogo y la diplomacia.

Es importante resaltar el apoyo de la Unión Europea hacia Ucrania y su soberanía e integridad territorial. Como hemos dicho en el Consejo Europeo de diciembre, cualquier otra agresión militar de Rusia contra Ucrania tendría enormes consecuencias y costes elevadísimos. El diálogo político y la implantación de los acuerdos de Minsk tienen que ser la base para evitar un conflicto en el oriente de Ucrania.

Dentro de la Unión Europea estamos actualmente completando el análisis estratégico para la seguridad y la defensa, que permitirá que la Unión Europea esté mejor preparada para defender sus intereses, promover la estabilidad en nuestras regiones vecinas y contribuir a la defensa de Europa. Finlandia ha estado contribuyendo de manera muy activa a este esfuerzo, sobre todo en la gestión civil de crisis y en las herramientas para el mantenimiento de la paz.

Presidente Sánchez, representantes de los medios de comunicación. La presidencia francesa de la Unión ha presentado una agenda muy completa de temas prioritarios. Tendremos que debatir las medidas necesarias para seguir emergiendo de la pandemia del covid. En marzo en la cumbre se hablará de temas económicos y financieros, que también fueron una prioridad en nuestra reunión bilateral de hoy. En la agenda a nivel de la Unión Europea las negociaciones de normativa de clima y energía para poder reducir las emisiones son una de nuestras máximas prioridades. Finlandia tiene un programa ambicioso y queremos luchar para reducciones de emisiones todavía más ambiciosas. Nuestro objetivo nacional es ser neutros en emisiones ya en el 2035. Y ese paquete legislativo es muy complejo y hay muchas cuestiones que están interrelacionadas. Para obtener los mejores resultados tenemos que centrarnos en herramientas que sean eficaces, tengan un buen perfil coste-eficiencia y permitan mejorar la competitividad europea. Finalmente, es importante utilizar la financiación, los fondos europeos para acelerar la transición verde, como está haciendo España, y eso es muy importante porque es una buenísima oportunidad también para la colaboración entre Finlandia y España.

Tenemos muchas soluciones inteligentes y sostenibles que compartir, y estoy segura de que será así también por parte de España. Espero que podremos trabajar juntos para promover un crecimiento que sea sostenible a nivel medioambiental y social, así como económico, y estoy deseanado continuar el diálogo con el presidente Sánchez. Pasamos a las preguntas. Muchas gracias.

P.- [Jyrki Palo, Kauppalehti]

Sí, muchas gracias. Quisiera hacer la pregunta primero en inglés para nuestra primera ministra, y luego le haré una pregunta al presidente Sánchez.

En primer lugar, primera ministra Marin, podría explicarnos, más concretamente, de que han estado hablando con relación al nuevo pacto de seguridad y estabilidad, las nuevas normas para la deuda y el posible fondo social financiado por eurobonos, y también sobre el tema de la taxonomía, porque como sabemos España está muy en contra de que se incluya la energía nuclear entre las energías limpias.

[Pregunta al presidente de Gobierno de España] Quería preguntar qué más concreto se podría decir de las posibilidades para las empresas finlandesas que van a participar en proyectos que están financiados por los fondos europeos.

Primera ministra de Finlandia. - Bueno, muchísimas gracias por esta pregunta que tiene dos partes. Lo primero, en cuanto a la taxonomía, evidentemente Finlandia opina que la energía nuclear es actualmente una parte importante de nuestro mix energético, lo seguirá siendo también en el futuro, y es importante que en la taxonomía se defina a la energía nuclear como parte del mix energético europeo, puesto que lo es en tantos Estados Miembros, y de hecho Finlandia está, precisamente ahora, a punto de completar la construcción de una nueva central nuclear que empezará a generar energía próximamente.

Por lo tanto, la energía nuclear es un aspecto importante para Finlandia. Hemos sido más críticos con el tema del gas que consideramos solamente como un combustible para la transición energética, aunque entendemos que tiene que haber una forma de encontrar soluciones, y que habrá que llegar a algún tipo de solución o entendimiento sobre cómo utilizar la energía nuclear y también el gas en esta transición energética.

Yo creo que las propuestas del presidente Sánchez son propuestas muy equilibradas y seguiremos con el diálogo a ese nivel, de hecho, no hemos entado en demasiado detalle sobre el tema de la taxonomía hoy en mi conversación con Pedro.



Seguiremos hablando del paquete *Fit for 55* y también de la taxonomía durante la comida hoy, y también hablaremos sobre las reglas fiscales financieras de la Unión Europea, porque tampoco hemos entrado todavía en detalle en nuestra reunión.

Y también con relación al fondo social, nosotros somos bastante críticos con la propuesta, porque Finlandia no quiere que este tipo de iniciativa, porque tenemos nuestro propio modelo de estado de bienestar nórdico, que queremos mantener en el futuro, y por lo tanto hemos sido muy críticos con este tipo de propuestas realizadas por la Comisión a nivel de esta financiación de las iniciativa sociales que se ha propuesto.

Presidente.- Muchísimas gracias por tu pregunta. Yo diría que en España hay muchísimas oportunidades para las empresas finlandesas. Hace unas semanas tuvimos la oportunidad de que Nadia Calviño, nuestra vicepresidenta de Asuntos Económicos y Digitalización, viajara a Finlandia para compartir políticas y estrategias con el ministro de Economía de Finlandia y en cuanto a la parte digital, yo creo que tenemos muchísimas oportunidades para la colaboración bilateral.

Yo sé que a nivel de análisis de datos del sistema sanitario de Finlandia, es uno de los países más avanzados, tenemos muchísimo que aprender de Finlandia y por eso vamos a firmar ese MOU entre ambos países, ese acuerdo entre ambos países, para desarrollar la colaboración en el área digital y también en el área de la atención sanitaria y el sistema de salud.

En cuanto a los demás temas que has mencionado a la primera ministra, yo diría que en cuanto a las reglas fiscales, es un debate muy necesario el que tenemos que tener a nivel de la UE precisamente porque hemos pasado por una pandemia y seguimos pasando por esta pandemia, y por lo tanto todas las políticas europeas que se han lanzado durante la pandemia y que afortunadamente han sido muy positivas para nuestras economías puesto que estamos viendo una recuperación muy fuerte tanto a nivel de datos macroeconómicos como de creación de empleo, por lo menos en España estamos viendo una recuperación económica muy sólida y mucha creación de empleo, y por eso creo que es tan importante que se mantengan este tipo de políticas que han resultado tan eficaces y luego, por supuesto, creo que es importante no repetir los errores del pasado, debates que se produjeron, no durante la pandemia, sino en la anterior crisis financiera, y es que no se creen bloques en estos debates, que tengamos una perspectiva europea en la que todos los Estados Miembros puedan compartir sus opiniones sobre cómo conciliar dos retos distintos: el primero que es la sostenibilidad fiscal y el segundo, que es cómo priorizar las inversiones hacia la neutralidad en emisiones, la transición energética y la transformación digital.

Así que estos son los retos a los que nos enfrentamos en el debate europeo aunque estoy totalmente de acuerdo en que es un debate fundamental y muy necesario y por nuestra parte, y estoy seguro de que el resto de los países tendrán la misma perspectiva, queremos ser absolutamente constructivos y que no se establezca una política de bloques.

Este es un debate europeo fundamental y por supuesto que nosotros vamos a aportar las propuestas para garantizar la sostenibilidad fiscal y al mismo tiempo priorizar a nivel europeo, y también nivel nacional, la inversión verde y la inversión digital, y es algo a lo que está muy comprometido el Gobierno de España y por eso es tan importante esta visita de la Primera Ministra para poder reforzar la colaboración bilateral en el área digital.

Primera ministra de Finlandia.- Sí, si me permiten añadir que yo también creo que es un debate crucial para todos nosotros. Y eso es todo.

P.- [Carina Verdú, Antena 3]

Buenas tardes. Presidente Sánchez, queríamos preguntarle, en el conflicto de Ucrania, ¿dónde está España?, si está más cerca de la oposición de Estados Unidos, belicista, de envío de tropas, o si, por el contrario, está en la distensión y en la escalada por la que apuesta la Unión Europea? También quería preguntárselo a la primera ministra, ¿Finlandia, en qué posición está?

Y por otro lado, presidente, el líder de la oposición le ha llamado para hablar de esa crisis en Ucrania. ¿Por qué esa llamada no ha sido a la inversa? ¿En este tipo de crisis no suele ser iniciativa del presidente llamar al jefe de la oposición? Y por cierto, va a comparecer en el Congreso tal y como le está solicitando la oposición.

Gracias.

Presidente.- Muchas gracias, Carina, por sus preguntas.

En relación con la primera, me parece muy importante subrayar que hasta ahora lo que estamos viendo es una absoluta, rotunda y clara unidad entre los países miembros de la Unión Europea y también dentro de la Alianza Atlántica con el resto de países aliados. Con lo cual yo me permitiría simplemente matizar esa primera premisa. Creo que lo más importante ahora mismo que dijo ayer el ministro de Asuntos Exteriores en el Congreso de los Diputados y que hemos reiterado todos los países miembros es la absoluta y total unidad de todos los países miembros, tanto dentro de la Unión Europea como en el ámbito de la alianza transatlántica en la respuesta a esta grave crisis, que en realidad es una crisis que tiene una naturaleza, una causa básica esencial, que creo que conecta con la mayor parte del sentir de



nuestra sociedad, y es el respeto al derecho internacional, el respeto a la integridad territorial de un país como Ucrania, en este caso, el respeto a la soberanía nacional. Y eso se tiene que ver garantizado. Se tiene que ver garantizado hasta incluso cuando estamos hablando de la presencia de importante número de efectivos por parte del ejército ruso en la frontera con Ucrania.

Yo tuve ocasión, precisamente tuvimos hace muy poco, la primera ministra lo recordará también, una reunión con el Partenariado Oriental de la Unión Europea, y tuve ocasión de poder hablar con el presidente Zelenski donde le trasladé, lógicamente, el compromiso, la solidaridad y el apoyo del Gobierno de España a la soberanía nacional y la integridad territorial de Ucrania, que es lo que se está poniendo en cuestión y, por tanto, lo que se está poniendo en cuestión es el respeto al derecho internacional y a la legalidad internacional. Y a partir de ahí, ese es nuestro objetivo dentro de la Unión Europea y dentro también de la Alianza Atlántica, el respeto a la legalidad internacional.

¿Eso qué significa? Bueno, vamos a utilizar instrumentos como los que se han puesto en valor y usted mismo ha dicho: la unidad dentro de la Unión Europea, la unidad dentro de la alianza transatlántica, el tiempo de la diplomacia, el tiempo del diálogo, el tiempo de la desescalada y también el tiempo de la unidad en la disuasión. Como bien ha dicho la primera ministra de Finlandia, es importante trasladar que si ocurre lo que nadie quiere que ocurra, evidentemente va a haber sanciones importantes hacia el Gobierno y hacia Rusia. Y esto creo que es importante también trasladarlo.

Por tanto, desde ese punto de vista, creo que, al contrario, creo que todos estamos en la misma línea de desescalada, de diálogo, de diplomacia, de unidad en la disuasión. Y, sobre todo y fundamental, en un mundo en el que queremos la paz, para garantizar esa paz lo que se tiene que respetar es la legalidad internacional. Eso creo que todos podemos estar de acuerdo y creo que además es el sentir del conjunto de la sociedad europea.

A partir de ahí, efectivamente hemos tenido ocasión de poder hablar, el líder de la oposición y yo mismo, a lo largo de esta mañana. He de recordar que el ministro de Asuntos Exteriores hizo una ronda con los grupos parlamentarios el pasado viernes, donde manifestó y compartió cuál es el estado actual de la crisis y, lógicamente, cuál es la posición del Gobierno de España, que es la que he explicitado anteriormente.

Y en ese sentido quiero decirles que he agradecido a todos los grupos parlamentarios y también al Partido Popular el apoyo al Gobierno de España en esta crisis. Creo que es importante que también desde el Gobierno y desde la política española se dé ese mensaje de unidad, ese mensaje de unidad que estamos dando.

Y también, pues lógicamente, he trasladado dos aspectos más que me parecen relevantes. Y uno de ellos es pedirle al principal partido de la oposición que, después de las respuestas que se han dado por parte de la Comisión Europea a los fondos europeos, cese y rectifique su posición, porque creo que no es bueno para España el que hasta incluso la imagen del principal partido de la oposición quede dañada ante las instituciones europeas, que es lo que está ocurriendo y creo que eso es algo que se puede evitar.

Y, en segundo lugar, ante la pronta votación de una importante reforma acordada entre los agentes sociales y el gobierno, como es la reforma laboral, el que si no quiere votar a favor, al menos que facilite la convalidación de este importante acuerdo para las empresas y los trabajadores de nuestro país.

Y finalmente, en cuanto a las comparecencias, decirle que, bueno, evidentemente este es un gobierno que comparece y que rinde cuentas ante el Congreso de los Diputados. Lo ha hecho ayer el ministro de Asuntos Exteriores y, evidentemente, conforme vaya avanzando la crisis, que esperemos que sea a mejor, pues lógicamente estaré abierto a comparecer en el Congreso de los Diputados cuando corresponda.

Creo que ahora mismo estamos en un momento en el que lo importante es el diálogo, la diplomacia, la desescalada, la disuasión y, sobre todo y ante todo, la unidad de los Estados miembros de la Unión y de Europa con la OTAN.

Primera ministra de Finlandia.- Muchas gracias por la pregunta. La verdad es que comparto la opinión del presidente Sánchez. Pienso que es muy importante que demostremos nuestro apoyo y nuestra solidaridad a Ucrania en la actual situación y hay que transmitir un mensaje claro e inequívoco como Unión Europea en cuanto a que si Rusia continúa con su agresión eso tendrá consecuencias masivas y serias y es muy importante también que todos trabajemos con nuestros aliados, Estados Unidos, la OTAN, y entre por supuesto los Estados Miembros de la Unión, Europea. Tenemos que mantenernos unidos en esta cuestión, eso es lo más importante, y esa es la postura de Finlandia, que estemos unidos en esta cuestión y que dejemos claro que habrá consecuencias si Rusia sigue adelante con estos mensajes de agresión hacia Ucrania.

P.- [Diego Urdaneta, France Press]

[Primera pregunta para la primera ministra de Finlandia]

[Pregunta para el presidente del Gobierno de España] Con el envío de barcos de guerra, la cumbre de la OTAN que va a haber en junio aquí, España está tomando una posición más en primera línea en estas cuestiones. ¿No teme su



gobierno represalias de Rusia? Estoy pensando en términos guerra híbrida, ciberataques, campañas de desinformación como ha habido en el pasado.

Gracias.

Primera ministra de Finlandia.- En cuanto a la primera pregunta, la verdad es que no me corresponde a mí decir lo que debe hacer Ucrania, esa es una decisión suya y hay que respetar sus decisiones y su soberanía y por eso tenemos que expresar nuestra solidaridad hacia Ucrania y hacia los ciudadanos de Ucrania en esta situación. Finlandia, efectivamente, no es miembro de la OTAN, pero sí somos socios de la OTAN y tenemos la posibilidad, si lo deseamos, de solicitar convertirnos en miembros de pleno derecho de la OTAN, pero es una decisión nuestra y no de Rusia ni de nadie más, que no pueden dictar lo que vayamos a decidir. Y en el caso de Ucrania, lo mismo, hay que respetar su derecho también a decidir sobre su futuro.

Presidente.- Gracias por su pregunta. En relación con el envío, efectivamente de buques, decirle que ha sido una decisión que tomamos en el mes de diciembre. Esto siempre pasa por el Consejo de Ministros.

Lo que hemos hecho ha sido a petición de la OTAN, adelantar, anticipar unos días el despliegue, pues, de unos, de unas unidades que ya teníamos previsto antes en el mes de diciembre, antes de que surgiera como está surgiendo ahora mismo esta crisis. Y lo hacemos porque somos un socio fiable, porque somos un aliado.

De hecho, imagino que usted conoce, pero España desde hace años, y además estuve el pasado verano en los países bálticos, tiene desplegadas tropas, unidades en los países bálticos y yo creo que eso, si demuestra algo, es precisamente que la seguridad de las fronteras de los países bálticos, como pueda ser también la que ahora está sufriendo Ucrania, es una cuestión de seguridad del conjunto de la Unión Europea y por lo tanto no es una cuestión de distancias en los kilómetros, sino al contrario, de solidaridad entre los países aliados para proteger nuestras fronteras y garantizar la seguridad y el respeto a lo que decía antes en la intervención, el respeto al derecho internacional y a la integridad territorial de las naciones.

Por tanto, creo que con esto he respondido a su primera pregunta y con respecto a la segunda de las preguntas. En fin, hemos eh, creo que lo importante no es tanto cuál sea la respuesta. Como he dicho antes, estamos ahora mismo en el ámbito de la diplomacia, del diálogo, de la desescalada, de la disuasión y España, junto con el resto de Estados miembros de la Unión y de la Alianza Atlántica, pues estaremos evidentemente siendo solidarios y, en fin, comprometidos con los países que ahora mismo están sufriendo esta amenaza en primera persona.

Recordar, nos centramos mucho en Ucrania, pero también hay maniobras que se están haciendo en el frente de Bielorrusia y eso también está afectando a la frontera de países ya de la Unión Europea, como son los países bálticos y otros.

P.- [Carmen Mariño, Servimedia 1]

Sí, buenas tardes. Voy a empezar por la primera ministra. Desde su posición estratégica y su relación con Rusia, ¿hasta dónde creen que puede llegar Vladimir Putin en esta situación? ¿Creen que incluso que puede hablarse invasión? Y después de sus palabras, que ha hablado sobre la OTAN, ¿creen que esta situación puede acelerar su acercamiento a la Alianza Atlántica? Y un pequeño apunte sobre lo de las reglas fiscales de la UE que ha comentado, ¿está de acuerdo o no como socialdemócrata por relajar un poco las normas fiscales en el ámbito europeo? Muchas gracias.

Y para el presidente Sánchez, usted ha remarcado mucho la necesidad de unidad ante la crisis y demás, pero estamos atendiendo a declaraciones de la ministra lone Belarra que habla de aspavientos, o las críticas desde Unidos Podemos a la ministra de Defensa.

¿Ha tomado alguna acción en el seno del ejecutivo? ¿Comparte estas palabras? ¿Hay discrepancias en el Gobierno? ¿Existe solo una única voz? Cuál es la posición real del Gobierno y ¿qué le traslada a los ciudadanos sobre esta situación? Si hay que estar preocupados de que se pueda entrar en una espiral bélica.

Y permítame una pregunta en clave doméstica, que ayer se nos trasladaba que no se podían hacer negociaciones al margen de la reforma laboral, digo negociaciones en el ámbito laboral, del mercado laboral, pero estamos viendo cómo la vicepresidenta segunda, incluso desde Unidas Podemos, está diciendo que se está negociando con otros partidos cuestiones laborales. ¿Ha autorizado a la ministra de Trabajo a cerrar acuerdos en el mercado laboral al margen de la reforma laboral pactada?

Gracias.

Primera ministra de Finlandia.- Muchas gracias por la pregunta. La verdad es que no voy a especular aquí sobre lo que va a hacer o no hacer Rusia. Yo creo que es fundamental que encontremos una vía diplomática para desescalar la situación, yo creo que eso es lo fundamental y como he dicho antes, también es muy importante que la UE se mantenga unida y exprese su solidaridad hacia Ucrania con una postura lo más unida posible.



En cuanto a la OTAN, como he dicho antes, Finlandia tiene la posibilidad de solicitar su pleno acceso, pero ahora mismo no se está debatiendo. Haría falta una mayoría en el Parlamento finlandés, y también una mayoría de la ciudadanía finlandesa, y esa no es la situación ahora mismo, aunque sí que existe la posibilidad de solicitar el acceso a la OTAN en el futuro y es importante que esa posibilidad se mantenga abierta y sea nuestra y que nadie pueda decirnos lo que tenemos que hacer, que sea una decisión soberana propia, porque eso es algo que valoramos mucho y que queremos mantener en Finlandia.

En cuanto a las reglas fiscales, yo creo que es importante que se debata la cuestión, como he dicho, es importante que se realicen las inversiones necesarias para la transición ecológica, para la digitalización, para asegurarnos de que la UE sea competitiva en el futuro, y pienso que este es uno de los componentes de ese debate. Pero también hay otras muchas cuestiones en las que tenemos posturas diferentes dentro de los Estados miembros y es todavía muy pronto para llegar a acuerdos. Hay algunos aspectos en los que nuestra postura puede resultar muy crítica, pero siempre, por supuesto, estamos dispuestos a seguir debatiendo y ser muy constructivos en el debate sobre el futuro de la UE, aunque hay muchísimas cuestiones en las que tenemos una postura bastante crítica y una de ellas es la del Fondo Social, que no nos parece necesario y estaríamos en contra y es una postura muy clara por parte de Finlandia.

Presidente.- Muchas gracias, [inaudible] por sus preguntas.

Efectivamente, estamos viviendo un momento muy difícil, muy complejo y muy crítico, tal y como dijo el Alto Representante de la Unión Europea precisamente en los micrófonos de la Cadena Ser hace escasas horas. Vivimos un momento muy difícil, muy crítico en nuestras relaciones como Unión Europea y también como OTAN con Rusia.

Esto es así. El haber desplegado más de 100 000 efectivos militares en Rusia a las fronteras con Ucrania es evidente que traslada un mensaje de cuestionamiento de la integridad territorial de un tercer país, un país soberano, y, por tanto, pone en cuestión algo que a mí me parece fundamental y que creo que sintoniza con el sentir de la mayoría social de nuestro país, que es el respeto a la legalidad internacional y por tanto, la posición del gobierno, que es, en definitiva, la posición de los grupos parlamentarios ayer, en su práctica totalidad, que vimos en el Congreso con la comparecencia del ministro, y también creo que del conjunto de la sociedad española, es que pese a la preocupación que lógicamente se traslada a través de los medios y que tenemos todos por la situación, tenemos que garantizar eso, el respeto a la legalidad internacional. Y los mecanismos, las vías, que estamos poniendo en marcha entre todos, desde esa perspectiva de unidad a la cual antes hacía referencia, son la disuasión que es importante, es decir, trasladar a Rusia que

en el caso de que se produjera una eventual intervención militar, va a tener unas consecuencias masivas gravísimas para su economía en términos de sanción por parte de la Unión Europea. Saben ustedes que en el Consejo de Asuntos Exteriores del pasado lunes ya se empezó a trabajar conjuntamente por parte de los ministros en esa dirección para ir preparando esa respuesta con sanciones. Y, evidentemente, junto con esa unidad en la disuasión, unidad en el diálogo, en la diplomacia y por tanto, en la espera de que haya una escalada a toda esta tensión que lógicamente nos tiene a todos ocupados.

Y en relación con la reforma laboral, me va a permitir primero poner o echar un paso atrás, porque creo que este gobierno está haciendo cosas que otros gobiernos no hicieron y que estamos demostrando, por tanto, que de estas crisis, de las crisis, se puede salir de distintas maneras. Se puede salir avanzando o retrocediendo en derechos sociales y laborales, y creo que este gobierno, a diferencia de lo que ocurrió en el pasado, en 2012 y 2013, cuando se impusieron contrarreformas en el ámbito laboral y en el ámbito de las pensiones, que tuvieron respuestas en forma de huelgas y de manifestaciones masivas por parte de los trabajadores, de los pensionistas, hemos estado años viendo a los pensionistas manifestarse en las calles de nuestro país en contra de la Contrarreforma que se planteó por parte de un anterior gobierno. El gobierno está haciendo sus deberes y el deber del gobierno es reconstruir los consensos que se rompieron a principios de la década de 2010 en el ámbito laboral, en el ámbito de las pensiones. Hemos logrado un importante acuerdo en el ámbito laboral y hemos logrado también un importante acuerdo en el ámbito de las pensiones. Sindicatos, empresarios y gobierno. Esa es la labor, la tarea que debe hacer el Poder Ejecutivo. Es lo que hemos hecho.

Y ahora, con todo el respeto a la autonomía, a las competencias que tiene el Poder Legislativo, desde el Poder Ejecutivo le decimos al Poder Legislativo que con validez esta importante, necesaria y buena reforma en el ámbito laboral.

El Gobierno de España no contempla otra posición que convalidar este acuerdo social en el ámbito laboral y nos gustaría además que contara con el mayor número de grupos parlamentarios. Por eso le he planteado al principal partido de la oposición, el que al menos, si no está de acuerdo, que permita la convalidación de este importante acuerdo porque, entre otras cosas, no es un acuerdo del Gobierno en solitario, es un acuerdo entre empresarios, sindicatos y también entre el Gobierno de España.

Por tanto, el Gobierno de España, el Poder Ejecutivo, hace su trabajo, ha acometido su deber, que es reconstruir esos consensos rotos en torno a las pensiones, en torno al mercado laboral, y ahora pedimos al Poder Legislativo que, con todo respeto, convalide este importante acuerdo.



A partir de ahí, las negociaciones con los distintos grupos parlamentarios están en marcha y, como dijo ayer la portavoz en la rueda de prensa del Consejo de Ministros y hoy vuelvo yo a repetir, no contemplamos otro escenario que la convalidación de este importante acuerdo.

Muchísimas gracias.

Primera ministra de Finlandia.- Perdón por no haber contestado sobre esto antes. Evidentemente está interrelacionado, las inversiones que necesitamos y las reglas fiscales y por supuesto que el Fondo Social es parte de las propuestas del "Fit for 55" (la intérprete dice "Fit for 50") pero también hay una conexión cuando se habla de las inversiones que necesitamos para el futuro, así que quería contestar sobre ambas cosas.

Presidente.- Muchísimas gracias a los medios de comunicación por esta comparecencia.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) (Intervención original en español e inglés)